
審議期間　３月２日～３月１９日（１８日間）

日 次 月 日 曜 日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

　１　再開

　２　審議期間の決定

　３　会議録署名議員の指名

　４　諸般の報告

　　　　議会事務局長

　　　　総務文教常任委員会行政視察報告

　５　議案の上程

　　　　提案理由の説明　（市長）

　　　　予算・条例等内容説明（企画財政課長等）

　６　陳情の付託について

  ７　散会

第 ２日 3 月 3 日 火 休 会

第 ３日 3 月 4 日 水 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限午前11時まで

第 ４日 3 月 5 日 木 〃

第 ５日 3 月 6 日 金 〃

第 ６日 3 月 7 日 土 〃

第 ７日 3 月 8 日 日 〃

第 ８日 3 月 9 日 月 本 会 議 午前１０時 質疑・一般質問

第 ９日 3 月 10 日 火 〃 午前１０時 一般質問

第１０日 3 月 11 日 水 〃 午前１０時 一般質問・議案の委員会付託

第１１日 3 月 12 日 木 休 会 午前  ９時 予算決算常任委員会

第１２日 3 月 13 日 金 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会

第１３日 3 月 14 日 土 〃

第１４日 3 月 15 日 日 〃

第１５日 3 月 16 日 月 〃 午前  ９時 総務文教常任委員会

第１６日 3 月 17 日 火 〃 午前  ９時 産業厚生常任委員会

第１７日 3 月 18 日 水 〃

　１　委員長報告

　２　質疑・討論

　３　採決

　４　議員派遣

　５　散会

木 本 会 議 午前１０時第１８日 3 月 19 日

平成２７年土佐清水市議会定例会３月会議　審議期間日程表

第 １日 3 月 2 日 月 本 会 議 午前１０時



1

順位 質疑者
予算書・
議案綴
ページ

答弁者

○ 議案第22号

「土佐清水市保育所条例の一部を改正する条例の

制定について」

・条例を改正する必要性について

・条例案での児童福祉法「第24条」の文言削除につ

いて

・保育園への指定管理者の導入について

○ 議案第20号

「土佐清水市消防長及び消防署長の資格を定める条

例の制定について」

・平成25年12月定例会で可決された「土佐清水市消

防長の任命資格を定める条例」では消防長の任命資

格について、課長補佐又はこれと同等以上とみなされ

る職で、その在職期間が３年以上の者と定められてい

るが、議案第20号では（１）消防署長の職と同等以上と

認められる職に１年以上（２）消防団長の職に２年以上

（３）市町村の長の直近下位の内部組織の長の職と同

等以上と認められる職に２年以上となっている。

このことに関する疑問点について問う。

○ 議案第24号

「土佐清水市敬老祝金支給条例の一部を改正する条

例の制定について」

・現在、満８８歳の方々には５万円を支給しているが、

今回の条例改正案では３万円とすることとしている。

減額の理由は何か

4番

前田　晃　君

（質疑）

37～39

福祉事務所長

市 長

32～34 市 長

2

発言（質疑）通告一覧表

平成２７年土佐清水市議会定例会３月会議

質　　疑　　内　　容

42～43

10番

岡﨑 宣男　君

（質疑）

市 長

1
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順位 質問者 答弁者

1 農業の現状と今後の施策について

○ 本市農業の実態について

○ 集落営農と農地の集約化について

○ 特産品の取り組みの実態と今後の見通し

○ 農地中間管理機構の活用について

○ ＪＡ（農協）の改革と本市の農業について

○ 今後の本市の農業施策について

2 地方創生の推進について

○ 人口減対策「地方創生先行型」交付金について

○ 「地域消費喚起・生活支援型」について

○ 今後の取り組みについて

1 限界集落になる前に

○ 限界集落株式会社というテレビ番組を観たことがある

か

○ 経営コンサルタントを活用しているか

○ 農業主力生産品目の検討をしているか

2 報償金等に対する課税について

○ 有害鳥獣捕獲について

○ 課税に関する文書はどのようになっているか

○ 捕獲従事者がいなくなるのでは

3 足摺黄金糖生産施設の整備について

○ 黄金糖の生産・販売状況は把握しているか

○ 加工工場について

○ 地方創生の施策に乗せることができないか

4 圃場整備について

○ 耕作放棄地の現状について

○ 生産効率が悪い

○ 後継者確保のために圃場整備の推進を

5 防災拠点について

○ 防災拠点は何箇所か

○ 現在の進捗状況は

企 画 財 政 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長

副 市 長

市 長

産 業 基 盤 課 長

税 務 課 長

市 長

発言（一般質問）通告一覧表

平成２７年土佐清水市議会定例会３月会議

質　　問　　内　　容

6番

森　一美　君

（一問一答）

2

危 機 管 理 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長

産 業 基 盤 課 長

市 長

1

7番

小川　豊治　君

（一問一答）

産 業 振 興 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 農業の現状について問う

○ 以下の過去１０年の推移について問う

・ 農業人口

・ 耕地面積

・ 平均年齢

・ 農家一戸当たりの年収

○ 認定農業者になるための条件と現在の人数について

○ 過去５年の新規就農者とその動機について

2 厳しい本市農業の打開策について問う

○ 農地中間管理機構ができ、市町村の役割も決まって

いるが、本市における貸し手・借り手の現況はどのよ

うになっているか

○ 農地の集約・集積化による耕地面積の拡大は必然と

思うが、将来の見通しはどうか、その対策はどのように

なっているか

○ 水田フル活用の農家の現状はどうか

○ 農家の所得増対策について

3 人材育成等について問う

○ 意欲ある担い手の育成策について、どのように考え、

どのように意識付けするか

○ 市役所内に農業専門のリーダー的人材が必要と思う

が、どのように考えるか

○ 全中の解体論について、市長の見解は

○ 道の駅における鮮魚の本格的な販売はいつ頃から

開始されるか

○ 庁舎受付の再開は考えていますか

1 資格証明書について

○ 資格証明書の交付数

○ 資格証明書の交付の目的と要件

○ 国保税滞納世帯の状況の把握について

○ 資格証明書の交付を抑えることについて

2 小学校統合問題について

○ 小学校統合の理由と統合計画について

○ 統合問題に対する基本姿勢について

1 高齢者の生きがいづくりと中山間地域対策について

○ 有害鳥獣対策

（ジビエ料理への活用等）

2 下川口地区について

○ 休校中の宗呂小学校の活用について

（防災拠点施設等）

○ 介護予防拠点施設整備について

3 県道宿毛宗呂下川口線及び県道宗呂中村線について

○ 現在の状況について

（改良工事の状況）

○ 将来の見通しについて

まちづくり対策課長

市 長

産 業 振 興 課 長

10番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

市 民 課 長

市 長

産 業 振 興 課 長

学 校 教 育 課 長
教 育 長
市 長

市 長

5

4番

前田　晃　君

（一問一答）

3

4

3番

細川　博史　君

（一問一答）

産 業 基 盤 課 長
産 業 振 興 課 長
市 長

危 機 管 理 課 長
産 業 振 興 課 長
健 康 推 進 課 長
市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 政治姿勢について

○ 市長公約の推進について

○ 市長の政治活動のあり方について

○ 職員の意識改革と職員研修について

2 介護保険法の改正と介護報酬の改定について

○ 介護保険法の主な改正点について

○ 介護報酬の引き下げに伴う本市の介護施設への影

響について

○ 介護報酬改定に伴う介護保険料はどのようになるの

か

○ しおさいの現況について

○ 入所基準の改正について

○ 経営改善検討委員会について

○ 基金の状況について

○ 収支見込みについて

○ 施設の現況について

○ 今後、施設運営を図るための課題について

○ 今後の施設運営について

1 中学校スクールバスの運行区域について

○ 現在の運行状況は？

地区別の生徒数と利用者数

○ 津呂・大谷地区の生徒への対応は

○ 窪津・中浜・大浜・大岐地区の生徒へ通学費の支援

はありますか

これらの地区の保護者等からスクールバスの利用に

ついて要望が出たらどうするか

2 総合窓口について

○ 総合窓口とは何ですか？

○ 総合受付はありますか？

○ 市民からの問い合わせに適正に対応するコンシェル

ジュのような部門を配置してはどうか

1 市民図書館の「雑誌スポンサー制度」の導入について

○ 見解を問う

○ 坂本図書館（宿毛市）の成功例にならったらどうか

○ 指定管理者制度を活かすべきと思うが

2 メンタルチェックシステム「こころの体温計」の導入につい

て

○ 認識と見解を問う

3 高齢者のボランティア（地域活動）ポイント制度の導入に

ついて

○ 高齢者の「介護支援ボランティア」の本市の状況

○ 地域包括ケアシステムの構築へ向けて、元気な高齢

者の参画推進を図るべきと思うが

生 涯 学 習 課 長

教 育 長

健 康 推 進 課 長

市 長

11番

仲田　強　君

（一問一答）

6

7

2番

岡本　詠　君

（一問一答）

学 校 教 育 課 長

教 育 長

企 画 財 政 課 長

副 市 長

健 康 推 進 課 長

市 長8

健 康 推 進 課 長

し お さ い 園 長

市 長

8番

西原　強志　君

（一問一答）

税 務 課 長

総 務 課 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 地震津波災害対策について

○ 災害時の道路復旧について

○ 避難所での水の確保について

○ 災害対策の取り組みについて

1 防災について

○ 毎日起きている地震の記録をとっているのか？

○ 液状化現象、本市は大丈夫？

○ 防災訓練にマスコミの力を借りてはどうか？

○ 避難場所での人権侵害という問題が発生した時、ど

のように対応するのか？

2 観光について

○ 足摺岬周辺を観光船で遊覧できないか？

9

1番

田中耕之郎　君

（一問一答）

まちづくり対策課長

水 道 課 長

危 機 管 理 課 長

市 長

10

5番

浅尾　公厚　君

（一問一答）

危 機 管 理 課 長

じ ん け ん 課 長

副 市 長
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